REPUBLIQUE FRANCAISE

COMMUNE DE VAULX-EN-VELIN

vaulxenvelin

EXTRAIT DU REGISTRE DES DELIBERATIONS DU CONSEIL MUNICIPAL

Séance du 09 décembre 2016

Compte rendu affiché le 16 décembre 2016

Date de convocation du Conseil municipal le 02 décembre 2016

Président : Monsieur Pierre DUSSURGEY, Maire.

Secrétaire élu : Madame Muriel LECERF

Membres présents à la séance :

Pierre DUSSURGEY, Stéphane GOMEZ, Kaoutar DAHOUM, Muriel LECERF, Ahmed CHEKHAB, Eliane DA COSTA, Marie-Emmanuelle SYRE, Yvan MARGUE, Nadia LAKEHAL, David TOUNKARA, Liliane BADIOU, Jean-Michel DIDION, Nassima KAOUAH, Jacques ARCHER, Pierre BARNEOUD, Armand MENZIKIAN, Josette PRALY, Régis DUVERT, Yvette JANIN, Stéphane BERTIN, Christine BERTIN, Christine JACOB, Mourad BEN DRISS, Oscar ARAZ, Myriam MOSTEFAOUI, Hélène GEOFFROY, Saïd YAHIAOUI, Charazede GAHROURI, Sacha FORCA.

Membres absents excusés ayant donné pouvoir :

Matthieu FISCHER à Stéphane BERTIN, Fatma FARTAS à Stéphane GOMEZ, Antoinette ATTO à Muriel LECERF, Virginie COMTE à Kaoutar DAHOUM, Philippe ZITTOUN à Saïd YAHIAOUI, Christiane PERRET-FEIBEL à Charazede GAHROURI, Philippe MOINE à Sacha FORCA.

Membres absents excusés: Batoul HACHANI

Membres absents: Morad AGGOUN, Bernard GENIN, Nordine GASMI, Nawelle CHHIB, Patrick MANDOLINO, Mustafa USTA

Membres démissionnaires: Marie-France VIEUX-MARCAUD, Sophie CHARRIER, Sandra OLIVER, Dorra HANNACHI



Nombre de membres		
Art. 2121-2		Qui ont pris
du CGCT	En Exercice	part à la délibération
43	43	35

Objet:

16.12.0668 Dénomination de l'espace public situé devant l'ancienne Mairie

RAPPORT DE MONSIEUR BARNEOUD

Mesdames, Messieurs,

Dans le cadre du centenaire de la première guerre mondiale, différentes manifestations ont eu lieu à Vaulx-en-Velin avec la volonté de rendre hommage aux combattants et aux hommes de paix mais aussi de commémorer le souvenir de cette Histoire commune tant elle a impliqué et concerné des femmes et des hommes de toutes origines.

En 1914, Vaulx-en-Velin n'est qu'un petit village de 1 400 habitants environ (chiffre 1911 : 1315 habitants). 68 jeunes Vaudais ont péri lors de ce conflit, soit près de 5 % de la population. Pour donner la proportion du drame vécu alors, cela représenterait aujourd'hui la mort de plus de 2 200 Vaudais!

Si les 68 noms figurent bien sur notre monument aux morts, pour autant, notre Ville ne comporte aucune dénomination rappelant cette période dramatique de l'Histoire mondiale ni honorant symboliquement la mémoire des victimes de la « Grande guerre ».

Il est donc proposé de donner le nom de Verdun à un espace public de notre Ville, en l'occurrence, à Vaulx-Village.

Forteresse de l'Est de la France, située dans le département de la Meuse, Verdun a été le théâtre de plusieurs batailles, telles que celle de 1792 lors des guerres de la Révolution française, et celle de 1870 lors de la guerre franco-prussienne. Avec l'annexion de l'Alsace-Lorraine, Verdun se retrouve à 45 km de l'Empire allemand, faisant de la ville la place forte de la frontière Nord-Est. Jusqu'en 1914, 53 forts et ouvrages militaires sont construits dans un périmètre de 45 km, dont le fort de Douaumont. A la veille de la première guerre mondiale, la garnison regroupe 27 000 hommes.

L'État-major allemand lance une offensive sur ce "dernier rempart" avant Paris, le 21 février 1916, avec deux millions d'obus. Mais l'armée française résiste et campe sur ses positions. À l'automne, profitant de l'offensive de la Somme, elle contre-attaque, reprend les forts perdus et repousse les allemands. La bataille aura duré 10 mois, faisant 163 000 morts et 216 000 blessés du côté français et 143 000 morts et 196 000 blessés du côté allemand.

La bataille de Verdun (21 février 1916 – 19 décembre 1916) est l'une des principales batailles de la première guerre mondiale. Avec la rotation importante des unités françaises (deux tiers des poilus y ont combattu), Verdun devient le symbole de la guerre, et est connue aussi bien en France qu'à l'étranger. La ville reçoit de multiples distinctions, françaises et internationales, faisant d'elle la ville la plus décorée de France. C'est également là qu'est choisi un soldat pour être inhumé dans la tombe du Soldat inconnu à Paris.

La ville de Verdun dévastée sera reconstruite ou restaurée (Cathédrale) dans l'entre-deux-guerres. Elle devient un lieu de pèlerinage pour les combattants de la Grande Guerre et leurs familles notamment avec l'ossuaire de Douaumont.

En donnant le nom de cette Ville martyre et symbole de la Grande guerre à l'esplanade située rue de la République devant l'ancienne Mairie, c'est le souvenir du premier conflit mondial et la mémoire de toutes ses victimes que notre municipalité entend rappeler et honorer.

Le 21 septembre dernier, lors de la présentation du projet au Bureau du Conseil de Quartier du Village, il a été proposé de rajouter, sous le nom « Esplanade de Verdun », les mentions « 1916 – 2016 » pour bien marquer la dimension commémorative du centenaire.

En conséquence, je vous propose :

Vu le Code général des collectivités territoriales et notamment l'article L2121-29;

De dénommer **Esplanade de Verdun**, l'espace situé devant les bâtiments de l'îlot Grandclément (ancienne Mairie, école élémentaire Grandclément, conservatoire de Musique, Bibliothèque Paul Eluard et La Poste du Bourg), le long de la rue de la République et entre les rues Auguste Blanqui et Louis Duclos.

Le Conseil municipal, après avoir délibéré, et à l'unanimité des votants

Nombre de suffrages exprimés : 31	
Votes Pour: 31	
Votes Contre:	
Abstention: 4	

Vu le Code général des collectivités territoriales et notamment l'article L2121-29;

➤ Décide de dénommer Esplanade de Verdun, l'espace situé devant les bâtiments de l'îlot Grandclément (ancienne Mairie, école élémentaire Grandclément, conservatoire de Musique, Bibliothèque Paul Eluard et La Poste du Bourg), le long de la rue de la République et entre les rues Auguste Blanqui et Louis Duclos.

Ainsi fait et délibéré en Mairie, les jour, mois, et an que dessus et ont signé au registre les membres présents.

Pour extrait conforme

Monsieur le Maire,

ierre DUSSURGEY





